



SECRETARÍA

(B-053) Revalida la Organización Mundial de Sanidad Animal el trabajo preventivo de México contra la enfermedad de las vacas locas

La Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE, por sus siglas en francés) revalidó el reconocimiento de México como país con riesgo insignificante de encefalopatía espongiforme bovina (EEB), lo que representa diversos beneficios para la ganadería nacional, como el facilitar el intercambio comercial a nivel nacional e internacional. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004334nc.pdf

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/revalida-mexico-trabajo-preventivo-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas-7837086.html>

<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/revalida-la-omsa-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-vacas-locas/>

<https://ntcd.mx/noticias-revalida-organizacion-mundial-sanidad-animal-trabajo-preventivo-mexico-enfermedad-vacas-locas>

<https://hojaderutadigital.mx/revalida-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://campoyturismo.com/2022/02/09/revalida-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://cadenapolitica.com/2022/02/08/revalida-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://www.facebook.com/login/?next=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2FEnlaMIRAdeLaNoticia%2Fposts%2F507708307365424>

<http://sectorprimario.mx/ganaderia/revalida-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://www.cancunmio.com/34201344-reconocen-a-mexico-como-pais-con-riesgo-insignificante-de-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://vivalanoticia.mx/revalida-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://enfoqueagropecuario.com/2022/02/08/revalida-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/02/08/revalida-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-vacas-locas/>

<https://sectorprimario.mx/ganaderia/revalida-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://www.periodicomirador.com/2022/02/08/revalidan-trabajo-de-mexico-para-prevenir-el-mal-de-las-vacas-locas/>

<https://twitter.com/mxsector/status/1491200384324743168?s=24>

<https://twitter.com/oficialntcd/status/1491194017262055432?s=24>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1491176252530733060?s=24>

<https://www.inforural.com.mx/revalida-la-omsa-el-trabajo-preventivo-de-mexico-contrala-enfermedad-de-las-vacas-locas/>

<https://amqueretaro.com/mexico/2022/02/08/revalidan-trabajo-de-mexico-en-carne-de-res/>





<https://www.angulo7.com.mx/2022/02/08/mexico-sin-riesgo-alto-de-enfermedad-de-vacas-locas/>

(B-052) Refuerzan acciones para asegurar la certificación positiva de EU en la pesca nacional -El Gobierno de México refuerza las acciones para adoptar y mantener una solución de fondo y efectiva a la incursión de embarcaciones menores a la Zona Económica Exclusiva (ZEE) de Estados Unidos en el Golfo de México y, con ello, lograr la certificación positiva a favor de la actividad productiva pesquera nacional. A través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, mediante la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), y de manera coordinada con las secretarías de Marina, de Relaciones Exteriores y de Economía, así como la Guardia Nacional y el Instituto Nacional de Migración, el Gobierno de México ha fortalecido las tareas interinstitucionales de concientización, ordenamiento, inspección y vigilancia en la zona. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004356nc.pdf

<https://889noticias.mx/noticias/semar-y-sader-impulsan-acciones-para-la-solucion-definitiva-de-la-incursion-de-embarcaciones-menores-a-estados-unidos/>

<https://www.capitalmexico.com.mx/estados/baja-california-sur/semar-realiza-acciones-para-el-fortalecimiento-de-la-seguridad-y-proteccion-maritima-en-bcs/>

<https://www.ultimominuto.news/noticias/Mexico-reforzara-las-acciones-para-prevenir-que-barcos-del-pais-pesquen-ilegalmente-en-EU-20220208-0026.html>

Mexico's total agricultural production to increase 3%: SADER

El subsector agrícola de México estima una producción de 200 millones 186 mil toneladas al cierre del año agrícola 2021, lo que significará un crecimiento de 2.9 por ciento en comparación con el año previo, cuando se obtuvieron 194 millones 506 mil toneladas, en línea con la estimación oportuna del crecimiento anual del Producto Interno Bruto (PIB) de actividades primarias, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://www.agricensus.com/Article/Mexico-s-total-agricultural-production-to-increase-3-SADER-20552.html>

México, primer importador de maíz en el mundo: CNA

Se estima que las compras al exterior de maíz en 2021 cerrarán en 17.5 millones de toneladas, señaló Luis Fernando Haro, director del Consejo Nacional Agropecuario. Agregó que la superficie de siembra para todo tipo de cultivos ha decrecido en el país, ya que pasó en 2014 de 22 millones de hectáreas a 18 millones en 2020, casi 4 millones menos. Esto se debe en parte al cambio climático, pues ha habido años sequía, y a la política pública. Tan sólo el presupuesto de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** en tres años cayó 40 por ciento, sostuvo en entrevista.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/08/economia/mexico-primer-importador-de-maiz-en-el-mundo-cna/>





Disminuye consumo de frijol porque se le considera dieta de pobres: investigadoras

Mientras en 1980 la ingesta por persona al año era de 16 kilogramos, para 2021 bajó a nueve, de acuerdo con el Panorama Agroalimentario 2021 de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Esto se debe en buena medida a que este grano es menospreciado por muchas personas, lo que significa un "gravísimo error", aseguró Gálvez, académica de posgrado en ciencias bioquímicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).
La Jornada, 15

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003076nc.pdf

Frijol importado en México satura mercados para Sinaloa

SINALOA. Los productores de frijol en Sinaloa enfrentan un panorama sumamente complicado derivado de las altas importaciones que se tuvieron de este producto, principalmente de Estados Unidos. Gilberto Irazoqui Galaviz, productor del norte de Sinaloa, lamentó que la Secretaría de Economía y **Secretaría de Agricultura** en México no hayan medido y respetado las fechas de cosecha, no solo de Sinaloa, sino también de Nayarit, Zacatecas, Chihuahua y Durango, a los que afectó directamente la importación desmedida de frijol que buscaba mantener los inventarios en el país, pero que terminó colapsando el mercado.

<https://www.inforural.com.mx/frijol-importado-en-mexico-satura-mercados-para-sinaloa/>

Campesinos denuncian corrupción en programas de apoyos

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chiapas. Productores de los municipios de Zinacantán, Tenejapa, Osumacinta, Venustiano Carranza, Ostucán, Chiapa de Corzo, Cintalapa, Jiquipilas, Tzimol, Bochil, entre otros, demandan la entrega de apoyos para el campo, toda vez que los programas para el bienestar están siendo muy selectivos por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca (SAGyP), **Secretaría de Desarrollo Rural (SADER)** y Secretaría de Bienestar, dijo Néctar Palacios Hernández, representante de la Coalición de organizaciones Indígenas, campesinas, Sindicatos y Obreros de Chiapas.

<https://www.inforural.com.mx/campesinos-denuncian-corrupcion-en-programas-de-apoyos/>

México 'bombardea' las nubes para combatir la sequía

El año pasado, el proyecto de estimulación de lluvias impulsado por la Comisión Nacional de Zonas Áridas (**Conaza**) logró mitigar los efectos de la sequía en el 98% de las áreas seleccionadas, equivalentes a nueve millones de hectáreas. Con apenas un millón y medio de euros de presupuesto y cuatro aviones de la Fuerza Aérea Mexicana a su disposición, los encargados del proyecto han 'bombardeado' con yoduro de plata los cielos de Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Baja California, Durango y Coahuila.

<https://www.elmundo.es/ciencia-y-salud/medio-ambiente/2022/02/09/6202a3d9fdddf06f8b45fb.html>





México, incapaz de abatir pesca furtiva

El gobierno mexicano no tiene la capacidad para vigilar y combatir la pesca clandestina en la zona del Golfo de México, dijeron pescadores de Tamaulipas afectados por la decisión de Estados Unidos de cerrar sus puertos a embarcaciones mexicanas. El dirigente pesquero comentó que desde hace varios años, el gobierno estadounidense advirtió a la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca)** que lancheros furtivos de Matamoros, asentados en playa Bagdad, realizaban capturas clandestinas de huachinango o pargo rojo, pero no los frenó, y ahora "son los armadores y pescadores legales los que pagarán las consecuencias". *El Sol de México*, 18/ Excélsior, 15

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003558nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004113nc.pdf

La INFARVET presentó a la Directiva para el periodo 2022 - 2023

La Industria Farmacéutica Veterinaria (INFARVET), de la CANIFARMA, celebró su 57ª Asamblea General Ordinaria, y a través de la Dirección Ejecutiva a cargo de la licenciada Alexandra Luna Orta, se dejó de manifiesto el compromiso que tiene la Farmacéutica como sector prioritario y estratégico para México. Laura Arrieta Espinosa, Presidenta saliente de la mesa directiva de la INFARVET, destacó que aún frente a la difícil situación, se han mantenido firmes en sus compromisos con cada uno de los proyectos conjuntos con el Gobierno Federal (**SENASICA**), en la atención de rubros como la sanidad animal, la seguridad alimentaria y con la capacidad suficiente para ofrecer alimentos sanos e inocuos para México.

<https://www.porcicultura.com/destacado/la-infarvet-presento-a-la-directiva-para-el-periodo-2022---2023>

Organismos públicos gastan 4 mil 505 mdp en seguros privados

Los lineamientos de austeridad republicana no sólo son letra muerta en algunos organismos autónomos: la omisión también se extiende a un puñado de entidades y dependencias de la administración pública federal, donde persisten seguros de gastos médicos mayores. El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología; Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, **Liconsa** y la Universidad Autónoma Chapingo. *La Jornada*, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003220nc.pdf

Presión sigue en alimentos

El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) afirmó que hasta el segundo semestre de este año se verá dejar de observar las presiones inflacionarias en los productos agroalimentarios, y va a ser a partir de ahí que comience a registrarse una reducción de precios. El director general de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (**FIRA**), Alan Elizondo, aseguró que la alta volatilidad en precios de commodities, los eventos climatológicos y el alza de tasas de interés pegarán en 2022 al sector agroalimentario. *El Heraldo de México*, 16

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022001097nc.pdf





Eliminarían más de 3,000 plazas del gobierno federal

Para reestructurar la administración pública federal contempla desaparecer 17 organismos públicos, los cuales en conjunto representan un presupuesto de 2 mil 755 millones de pesos para este año. Organismos que desaparecerían **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquero, Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas, Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar, Instituto Nacional de la Economía Social, Instituto Nacional de las Personas Adulto Mayores.** Impulso, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003796nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

@Agricultura_mex

La Organización Mundial de Sanidad Animal revalidó el reconocimiento de México como país con riesgo insignificante de encefalopatía espongiforme bovina (EEB).

Conoce más en <https://bit.ly/3uFfwr1>

#EICampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1491210436074958849?cxt=HHwWgsDT-bT_67EpAAAA

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

@JesusRCuevas

Esta semana se presentó una reducción de -44% de contagios de Covid-19 en el país y una ocupación hospitalaria de 40%. Hemos aplicado más de 169 millones de vacunas a 83,917,663 personas, representando 89% de la población. México ocupa el 9o lugar en vacunas aplicadas en el mundo

<https://twitter.com/JesusRCuevas/status/1491099921986256897?cxt=HHwWgoDU6dLeubEpAAAA>

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Acuerdo por el que se establecen los criterios para determinar los límites máximos de residuos tóxicos y contaminantes en los bienes de origen animal, recursos acuícolas y pesqueros, de funcionamiento de métodos analíticos, el Programa Nacional de Control y Monitoreo de Residuos Tóxicos en los bienes de origen animal, recursos acuícolas y pesqueros, Programa de Monitoreo de Residuos Tóxicos en Animales y el Programa Nacional de Monitoreo de Residuos de Plaguicidas en Vegetales, así como el módulo de consulta, los cuales se encuentran regulados por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5642365&fecha=09/02/2022





AGRICULTURA

Policultivos: Amigos del medio ambiente y del bolsillo

Hoy en día existen varias opciones para los productores a la hora de sembrar sus alimentos, entre ellas los policultivos y los monocultivos. Hoy en día los policultivos están mayormente relacionados con la seguridad agroalimentaria desde el nivel familiar hasta el nivel regional. Mientras que los monocultivos se asocian con prácticas agroindustriales y masivas en donde se usan en mayor medida agroquímicos tóxicos. El principal diferenciador entre un monocultivo y un policultivo, es como su nombre indica, el número de especies que se siembran en una superficie. El Sol de México, 36 / El Sol de Toluca, 16

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004856nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022002995nc.pdf

<https://www.elsoldemexico.com.mx/doble-via/ecologia/policultivos-amigos-del-medio-ambiente-y-del-bolsillo-7839077.html>

Bajo consumo de naranja en Tamaulipas

CIUDAD VICTORIA, Tamaulipas. En Tamaulipas el consumo de naranja por parte de la población es mínima, pues de las 650 mil que se producen en la región cítrica anualmente, de ellas solamente 20 mil se distribuyen en el mercado de esta entidad. Oscar Garza Morales, Presidente de la Unión de Citricultores de la Pequeña Propiedad, dijo, que entre la población no existe la cultura de consumo, y por consiguiente la gente no está aprovechando el potencial cítrico. Los gobiernos, refiere, deberían dar más difusión a las propiedades que tiene la naranja, para impulsar su consumo.

<https://www.inforural.com.mx/bajo-consumo-de-naranja-en-tamaulipas/>

Sin freno, degradación ambiental: se pierden 60 mil hectáreas al año por huertas ilegales

MORELIA, Michoacán. En voz de Alejandro Méndez, titular de la Secretaría de Medio Ambiente del estado, la política de persecución a los productores de aguacate que no cuentan con permiso y los castigos desde el ejecutivo estatal, ha llegado a su fin en la entidad. La política agrícola fue señalada por especialistas como extractiva y poco solidaria con el medio ambiente, en relación a que de los miles de miles de dólares que se generan todos los años con las exportaciones.

<https://www.inforural.com.mx/sin-freno-degradacion-ambiental-se-pierden-60-mil-hectareas-al-ano-por-huertas-ilegales/>

Faltan horas frío en el Valle del Yaqui

CIUDAD DE OBREGÓN, Sonora. Por debajo en poco más del 50% de las del año pasado se han mantenido las horas frío en el Valle del Yaqui durante esta temporada, informó Humberto Borbón Valencia.





Que haya esta cantidad podría afectar el desarrollo óptimo del cultivo de trigo, el que no haya suficientes, pero aún queda un periodo importante donde pueda haber recuperación de periodos fríos”, resaltó. Comentó que pese al panorama actual, aún es pronto para determinar si será grave o no, ya que se espera la llegada de varios frentes fríos, con los que pudiera incrementarse el registro y llegar a las 600 que necesita el trigo al termino de temporada.

<https://www.inforural.com.mx/faltan-horas-frio-en-el-valle-del-yaqui/>

Campesinos de Malinalco solicitan subsidio de fertilizante

Hoy en día los campesinos mexiquenses y de todo el país luchan por seguir produciendo las tierras pues la agricultura desde hace décadas ha sufrido grandes cambios pues las prácticas de cultivo tienen la característica de ser intensivo, sin embargo, varios factores como el nulo apoyo de los gobiernos y estos últimos años el aumento desmedido de los precios de fertilizantes impacta a los campesinos humildes en perjuicio de la economía familiar y además en los alimentos de la dieta diaria mexicana. **El Valle, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022000595nc.pdf

Es Edomex tierra fértil para invertir

Tras las secuelas que ha dejado la emergencia sanitaria por Covid-19, sobre todo en el ámbito económico, empresas reconocidas como Cartró, empresa líder en la industria del cartón, continúan apostándole a la inversión en el Estado de México, lo cual incentiva la recuperación económica y con ello, la generación de empleos. **8 Columnas, 1/ Milenio Estado de México, 22/ El Día, 7/ El Valle, 1/ Diario Amanecer, 7 / Heraldo Estado de México, 1/ Capital Estado de México, 4/ ABC / Edomex, 1/ 24 Horas, 10/ El Sol de Toluca, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003741nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003919nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022000564nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022000405nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022000874nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022001010nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022001339nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022001377nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022002528nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003119nc.pdf

De política y cosas peores / Boca seca / Catón

"Seré el mejor secretario de Agricultura en la historia de México" -le prometió el Gordo Pesqueira al presidente Miguel de la Madrid cuando éste le dio el nombramiento. Ya en la puerta se dio la vuelta y añadió: "Si llueve, ¿eh? Si llueve". Ahora los laboriosos nuevoleonenses, y muy especialmente los regiomontanos, sufren por la falta de agua. Grave carencia es ésta, que puede llevar al extremo de racionar el vital líquido, si me es permitida esa expresión inédita para aludir al agua. **Metro Toluca, 15, Reforma, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004530nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004430nc.pdf





Utilizan artesanos mexiquenses hojas de maíz para sus creaciones

Elaboran tocados, muñecas, bailarinas, arreglos florales, bisutería y figuras religiosas. El maíz es la base de la alimentación en nuestro país, además de ser bondadosa y multifacética, sus hojas despertaron la creatividad de las y los artesanos mexiquenses y, ahora, ofrecen productos a buen precio. *Heraldo Estado de México, 2/ La Tribuna, 7*

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022001655nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022001042nc.pdf

GANADERÍA

Silvopastoralismo, una actividad imprescindible en la transición a un modelo ganadero sostenible

El reto principal del manejo racional de la ganadería extensiva se sitúa desde la Antigüedad en conseguir que la mayor parte de la alimentación de los animales se obtenga aprovechando productos y terrenos no utilizables para la agricultura y la alimentación humana y en reducir al máximo la costosa alimentación suplementaria. El ganado ayuda a controlar la acumulación de vegetación leñosa e inflamable en el sotobosque, pero también puede comprometer gravemente la renovación del bosque. El sobrepastoreo conduce inevitablemente a fenómenos erosivos y de degradación del medio.

<https://www.inforural.com.mx/silvopastoralismo-una-actividad-imprescindible-en-la-transicion-a-un-modelo-ganadero-sostenible/>

PESCA | ACUACULTURA

Ven condiciones idóneas para arribo de calamar al Golfo de California

LA PAZ, Baja California Sur. (OEM-Infomex).- Pescadores del corredor Loreto-Santa Rosalía mantienen amplias expectativas respecto de la entrada de calamar a partir del próximo mes de marzo, una vez que hay condiciones ideales de temperatura del agua y abundancia de sardina, además de que este año se cumple el ciclo de aproximadamente 10 años que según las estadísticas tarda para el siguiente arribo.

<https://www.inforural.com.mx/ven-condiciones-idoneas-para-arribo-de-calamar-al-golfo-de-california/>

La contaminación del mar por plástico llega a niveles preocupantes

Berlín. La contaminación por plástico en el mar está alcanzando niveles preocupantes y seguirá creciendo incluso si se toman medidas significativas ahora para evitar que esos desechos lleguen a los océanos, según una revisión de cientos de estudios académicos.





A medida que el plástico se descompone en pedazos cada vez más pequeños, también ingresa a la cadena alimentaria marina y es ingerido por todos, desde ballenas hasta tortugas y plancton diminuto.

<https://www.jornada.com.mx/2022/02/09/ciencias/a02n1cie>

Oceana urge a legislar para evitar pesca ilegal

Luego de que la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos, impuso restricciones portuarias a embarcaciones mexicanas que pesquen legalmente en sus aguas, la organización internacional enfocada en la protección de los océanos Oceana aseguró que es urgente que México cuente con una norma de trazabilidad para evitar mayores sanciones por la pesca ilegal. Milenio Estado de México, 17 y 21

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003912nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003347nc.pdf

ENFERMEDADES | PLAGAS

La desaparición de INECC y sus implicaciones para el mercado de plaguicidas ilegales

El pasado 16 de diciembre de 2021, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer la desaparición del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC) como parte de la estrategia federal de recorte presupuestal en ciertas estructuras de gobierno. Esta decisión resulta por demás preocupante, ya que como se identificó en el documento Mercado de plaguicidas ilegales en México elaborado por el Observatorio Nacional Ciudadano (ONC), el INECC dentro de sus funciones como centro de investigación técnica y científica en materia de ecología y cambio climático, también era una pieza central en la generación de conocimiento y capacitación en plaguicidas legales e ilegales en el país.

<https://www.inforural.com.mx/la-desaparicion-de-inecc-y-sus-implicaciones-para-el-mercado-de-plaguicidas-ilegales/>

COMERCIO EXTERIOR

EU destinará 1,000 mdd para promover agricultura amigable con el medioambiente

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) invertirá 1,000 millones de dólares en proyectos piloto que promuevan prácticas agrícolas, ganaderas y forestales que reduzcan las emisiones de gases de efecto invernadero o capturen y almacenen el carbono que contribuye al calentamiento global, dijo a Reuters el secretario del USDA, Tom Vilsack. La agencia debe anunciar el Programa de Asociaciones para Materias Primas de Eficiencia Ambiental más tarde el lunes.

<https://www.inforural.com.mx/eu-destinara-1000-mdd-para-promover-agricultura-amigable-con-el-medioambiente/>





Exportación incrementa 120% ventas del mezcal poblano de 12 firmas

PUEBLA, Puebla. Por la exportación de mezcal a países como Holanda, Francia y Rusia desde el 2017, 12 empresas han incrementado sus ventas 120%, debido a la aceptación del producto poblano, mercado al que se buscan sumar otros cinco fabricantes. El presidente del Consejo Estatal de Mezcaleros con 300 socios, Braulio García Lezama, puntualizó que los nuevos interesados cumplieron con la certificación para poder exportar, por lo que están en negociaciones para incursionar en este 2022.

<https://www.inforural.com.mx/exportacion-incrementa-120-ventas-del-mezcal-poblano-de-12-firmas/>

Mediante cooperativas, pequeños productores poblanos exportan a Norteamérica

Los pequeños productores de Puebla están exportando a Estados Unidos y Canadá bajo contratos de 150,000 dólares anuales, ya que abre más oportunidades de negocio a corto plazo, destacó el Consejo Estatal Agropecuario (Ceagro). Arturo Con Villa, presidente del organismo, dijo que se trata de 15 cooperativas que agrupan a 200 productores, las cuales están vendiendo a tiendas, sobre todo del "mercado de la nostalgia" en Nueva York y Los Ángeles, California, donde hay gran cantidad de migrantes poblanos y mexicanos en general.

El Economista, 35

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022002981nc.pdf

Nuevo desafío a la Ley Electoral

Luis Planas, titular de Agricultura, presentó ayer el Plan estratégico para la industria agroalimentaria (PERTE), uno de los programas estrella del Gobierno con el sector primario, con el que ha vivido tensiones en las últimas semanas por la crisis de las «macrogranjas» abierta por Alberto Garzón. Milenio Diario, 22

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003402nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Captarían 80 mil toneladas de sorgo

HOPELCHÉN, Campeche. Con panorama halagador comenzó la cosecha de sorgo en las 50 mil hectáreas sembradas en el municipio. Tras lluvias recientes, campesinos esperan captar 80 mil toneladas, cada una con precio de hasta seis mil pesos. Fernando Catzín Aké, secretario general de los productores de soya y otros granos, expresó que durante enero hubo lluvias, lo cual favoreció el desarrollo de las plantas que crecieron más de un metro de altura. "En un principio había preocupación porque en diciembre casi no llovió". Y contrario a lo obtenido en años pasados, de tres a cuatro toneladas por hectárea, en esta ocasión prevén entre 1.5 y dos toneladas.

<https://www.inforural.com.mx/captarian-80-mil-toneladas-de-sorgo/>





INFORMACIÓN GENERAL

Es reforma eléctrica cara y sucia: Salazar

La Embajada de Estados Unidos en México, que encabeza Ken Salazar, cuestionó ayer la reforma eléctrica del Presidente Andrés Manuel López Obrador, después de que el diplomático fue criticado en su país por asegurar que el Mandatario mexicano "tiene razón" en buscar el cambio. En un comunicado Salazar señaló que la reforma impulsa tecnologías sucias, anticuadas y caras que afectarán a los consumidores y a la economía. **Reforma, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004298nc.pdf

Oposición alista defensa del INE y TEPJF en San Lázaro

La oposición en la Cámara de Diputados se alista para defender al INE y al TEPJF ante una eventual iniciativa de reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador, que acote las funciones de ambos organismos autónomos en la arena política nacional. El frente incluye empujar el desahogo de las 142 iniciativas en la materia que se han presentado desde 2018 a la fecha y evitar que la iniciativa presidencial que se avecina las desplaza de inmediato, así como un par de propuestas que las bancadas del PRI y del PAN arman por separado. **El Universal, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004104nc.pdf

Acelera la exportación de México a EU al cierre de 2021

Las exportaciones de México hacia Estados Unidos aceleraron su galope en la segunda mitad de 2021, permitiendo un récord en la relación comercial. El valor de las ventas a EU cerró el año en 384 mil 705 millones de dólares (mdd), un máximo histórico para las exportaciones mexicanas, con el que se concretó un salto de 18.3% respecto a la cifra para todo 2020, de acuerdo con la Oficina del Censo Estadounidense. Las exportaciones pisaron el acelerador a partir de abril, cuando comenzaron a registrar aumentos anuales de doble dígito. **El Financiero, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004101nc.pdf

PRESIDENCIA

Hay facilidades para inversión: López Obrador

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la relación de México con Estados Unidos ha sido respetuosa y eso se refrendará en la visita de John Kerry, enviado especial del presidente Joe Biden para temas de medio ambiente. Kerry visitará este miércoles al mediodía a López Obrador en Palacio Nacional. "Vamos a platicar con el señor Kerry, es muy respetuoso y sí vamos a buscar formas de trabajar de manera coordinada. **Excélsior, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022003987nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Capitanes / Redacción

Los dos candidatos que se disputan el cargo, Bosco de la Vega, ex presidente del Consejo Nacional Agropecuario, y Francisco Cervantes, ex titular de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales, se encuentran en plena campaña. Se nota una mayor soltura por parte de De la Vega, quien ha mencionado en entrevistas los principales aspectos de preocupación, los cuales se resumen en inseguridad, la unidad del sector privado y la atracción de inversiones. **Reforma, 19**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_09022022/09022022004391nc.pdf

